

[Primeras Planas](#) | | [IECM](#) | | [Elección del Poder Judicial Federal](#) |  
| [Reforma Electoral](#) | | [INE](#) | | [TEPJF](#) |  
| [Congreso Local](#) | | [Columnas](#) |

13 mayo 2025

## NOTAS DE PRIMERA PLANA

**Reforma:** Quiere EU gravar remesas con 5%. **El Universal:** El Caribe otro centro de operación de huachicol. **La Jornada:** Ganaron 10 Afore \$134 mil millones en una década. **Excélsior:** Se adelantará la revisión del T-MEC: Ebrard. **El Heraldo de México:** Reparten 10 mil mdp para seguridad. **Milenio Diario:** Marina del Pilar pregona manos limpias y ve violencia de género. **El Financiero:** Revisión del T-MEC iniciará este mismo año, anticipa Ebrard. **El Economista:** Acuerdan China y EU pausa y ajustes a los aranceles; las bolsas repuntan. **El Sol de México:** Violencia deja 300 mil muertos en diez años. **24 Horas:** Se dispara violencia política en Veracruz. **Reporte Índigo:** Violencia tras las urnas.

## PRIMERAS PLANAS METROPOLITANAS

**Reforma Cd.:** Refuerza con pozo y afloran las fugas!. **El Universal Cd.:** Gobierno negocia la reubicación de ambulantes a plazas. **La Jornada Cd.:** Desperdicio de agua y daños a casas por fuga en V. Carranza. **El Heraldo de México Cd.:** Invierten mil MDP en escuelas. **Milenio Diario Cd.:** CdMx alista 6 mil mdp para renovar escuelas. **El Sol de México Cd.:** Aspiran a reducir la percepción de miedo. **Reporte Índigo Cd.:** Sancionan a OCESA y Eco Live tras Axe Ceremonia.

## TARJETA INFORMATIVA

IECM

Como parte del proceso para que siete organizaciones ciudadanas se constituyan como partidos políticos locales, el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** capacitó a los integrantes de dichas organizaciones sobre el uso del sistema para el proceso de afiliación de personas militantes. Desde la sede central del órgano electoral capitalino, personal de la Dirección Ejecutiva de Asociaciones Políticas y Fiscalización impartió el taller Uso del Sistema de Captación de Datos para Procesos de Participación Ciudadana y Actores Políticos. [Eje Central](#), [La Prensa](#), [24 Horas](#), [Basta](#), [El Universal \(sitio\)](#), [24-Horas.mx \(Sitio\)](#), [Maya Comunicación \(Sitio\)](#), [La Crónica de Hoy \(sitio\)](#), [Dossier de Prensa CDMX \(sitio\)](#), [Hoja de Ruta \(Sitio\)](#), [CCO Noticias \(sitio\)](#), [MSN Noticias EU \(sitio\)](#), [De reporteros CDMX \(Sitio\)](#), [La Prensa \(Sitio\)](#)

Redes de Poder publica: Como reloj va caminando la elección del Poder Judicial en la Ciudad de México, y ya es tiempo de que se distribuyan las boletas, actas y documentos auxiliares que estarán en las casillas este 1 de junio. El encargado de esa tarea, el **Instituto Electoral de la Ciudad de México**, que encabeza **Patricia Avendaño**, empezará este miércoles a repartir 24 millones de boletas, a razón de 8 millones para el Tribunal de Disciplina Judicial, 8 millones para magistradas y magistrados, y otros 8 millones para juezas y jueces, además de casi 300 mil actas y documentos necesarios para la jornada electoral. [Reporte Índigo](#)

La Trastienda publica: Quien mañana dará el banderazo de salida hacia el 1 de junio es el **Instituto Electoral de la Ciudad de México** que preside **Patricia Avendaño**. Este miércoles comienza la distribución de boletas, actas y documentación auxiliar para la Elección del Poder Judicial. Desde las instalaciones de Talleres Gráficos de México, donde se imprimió todo con las más altas medidas de seguridad, saldrán los materiales hacia los distritos judiciales electorales locales, y de ahí hacia las casillas en donde se elegirá a magistradas, magistrados, juezas y jueces. La jornada electoral ahora sí ya está a la vuelta de la esquina, pero aún hay tiempo para pensar muy bien por quién votar. [Eje Central](#)

En entrevista, **Cecilia Hernández Cruz, Consejera del Instituto Electoral de la Ciudad de México**, habló sobre el proceso de entrega y distribución de boletas electorales para las próximas elecciones. Cecilia explicó que a partir de mañana y hasta el 16 de mayo, se llevará a cabo la distribución de las boletas y otros materiales electorales a los 33 distritos de la ciudad. Un total de aproximadamente 24 millones de boletas han sido impresas, además de documentación auxiliar, sumando más de 25 millones en total. [100.1 Stereo Cien](#)

A tres semanas de que se realice la elección del Poder Judicial, en el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** se espera que haya una participación de poco más de 10 por ciento del padrón electoral, integrado por casi 8 millones de capitalinos. En entrevista, la **consejera Sonia Pérez Pérez** afirmó que, si bien es difícil hacer una estimación, pues se trata de un ejercicio inédito, se tiene el referente de procesos en los que no han intervenido los partidos políticos, como el del presupuesto participativo y el de la definición de integrantes de los Comités de Participación Ciudadana. Aquí en el instituto queremos ser optimistas (...) y tenemos ese referente de arriba de 10 por ciento, dijo. Por su parte, la **consejera Cecilia Hernández Cruz** informó que ya se distribuyeron 114 mil 907 materiales para la elección de jueces y magistrados. [La Jornada \(sitio\)](#), [MSN Noticias EU \(sitio\)](#), [El Imparcial SON \(sitio\)](#), [Reporte Índigo \(sitio\)](#), [MSN Noticias EU \(sitio\)](#), [103.3 Radio Fórmula](#), [107.9 Horizonte](#), [Canal 8.1 Heraldo TV](#), [Canal 21 Capital 21](#)

A 20 días de que se lleve a cabo la elección judicial en la CDMX, el proceso acumula 10 quejas que han iniciado candidatos a jueces y magistrados locales. Las conductas denunciadas han sido actos anticipados de campaña, violencia política en razón de género en contra de las mujeres o vulneración al principio de laicidad, entre otras. En algunos casos, el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** ha aceptado a trámite los procedimientos al encontrar pruebas suficientes, pero otros los ha desechado por falta de elementos. La Comisión de Quejas del **IECM** aceptó aplicar un procedimiento especial sancionador en contra de Nadia Sierra, candidata a magistrada en materia familiar en el distrito judicial electoral 10. Un ciudadano identificado como Rodrigo Juárez denunció a la aspirante por vulneración al principio de laicidad, debido a que hizo una publicación en Facebook en la que conjugó elementos de su candidatura con una nota periodística que hace referencia al lavatorio de pies. (...) "Sí amerita el estudio de fondo y sí amerita que podamos iniciar el procedimiento, dictar las medidas cautelares y que sea el Tribunal el que se pueda pronunciar", dijo la **consejera Sonia Pérez**. [Reforma.com \(sitio\)](#)

En la próxima jornada electoral, la Ciudad de México será una de las 19 entidades federativas donde la gente también podrá salir a votar para renovar al Poder Judicial local. La ciudadanía elegirá a 137 personas para ser los nuevos jueces y magistrados de la capital del país. Por este motivo, las y los capitalinos recibirán nueve boletas electorales en las casillas: seis para elegir 881 cargos del Poder Judicial de la Federación (PJF), en una elección que organiza el Instituto Nacional Electoral (INE), y tres boletas para elegir a los nuevos integrantes del Poder Judicial

de la Ciudad de México, elección que organiza el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**. "En este caso vamos a renovar al Poder Judicial dentro de la Ciudad de México con tres boletas electorales: una para magistraturas del Tribunal de Disciplina Judicial, que es un órgano de reciente creación, una para elegir magistraturas de distintas materias y una para elegir juzgados", explica **Ernesto Ramos, consejero electoral del IECM**, en entrevista con Animal Político. [Animal Político \(sitio\)](#)

Las elecciones al Poder Judicial se realizarán el próximo 1 de junio en todo el país, aunque muchas personas continúan con la incertidumbre de cómo conocer a las y los candidatos que contienden a nivel local. Ante esto y con el fin de facilitar el acceso a la información, el Instituto Nacional Electoral (INE) y su dependencia local, el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** han habilitado plataformas y compartido listas. El **IECM** habilitó en su página oficial el apartado 'conóceles, que es una forma sencilla de desplegar la lista completa de candidatos para la Ciudad de México. Para ingresar a esta solo debes dar clic en el apartado al interior de la página del **IECM**. [La Razón On line \(Sitio\)](#)

Las personas en estado de postración y sus cuidadoras primarias podrán votar, de manera anticipada, en la Elección del Poder Judicial Local 2024-2025. Para ello, el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** se coordinará con el Instituto Nacional Electoral (INE) a fin de garantizar la emisión del voto a la ciudadanía registrada en la lista nominal para esta modalidad de votación. Entre el 12 y 21 de mayo, personal del INE y el **IECM** acudirá a los domicilios con los materiales necesarios para que las personas en estado de postración emitan su sufragio. [Línea Política MX \(sitio\)](#), [La Jornada AGS \(sitio\)](#), [Enfoque Noticias \(Sitio\)](#), [Mi Morelia MICH \(sitio\)](#), [Línea de Contraste TLX \(Sitio\)](#), [Hoja de Ruta \(Sitio\)](#), [Dossier de Prensa CDMX \(sitio\)](#), [Talla Política CDMX \(Sitio\)](#), [La Capital TAMPS \(sitio\)](#), [El Valle MEX \(Sitio\)](#), [Central Electoral \(sitio\)](#), [Latinus \(Sitio\)](#)

De las 607 candidaturas a un cargo en el Poder Judicial de la Ciudad de México, al menos 163, es decir, el 27% de los aspirantes, no ha mostrado públicamente su título que los acredite como abogados, en la plataforma Conóceles Judicial, del **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**, de acuerdo con una revisión hecha por MILENIO durante la última semana. [Radiza CHIH \(Sitio\)](#), [La Red Noticias CHIH \(sitio\)](#), [Grupo Piramide \(sitio\)](#), [Uno TV Noticias \(Sitio\)](#), [Maya Comunicación \(Sitio\)](#), [Ultimas Noticias TAMPS \(sitio\)](#), [Radiza CHIH \(Sitio\)](#), [La Verdad Quintana Roo \(sitio\)](#), [Última Hora SLP \(sitio\)](#), [104.1 Radio Fórmula](#), [102.5 MVS Noticias](#), [103.3 Radio Fórmula](#), [96.9 W Radio](#), [1500 Radio Fórmula](#), [Milenio Noticias 11 a 12](#), [Milenio Noticias 14 a 15](#), [Canal 8.3 UNIFE](#), [Canal 121 Telefórmula](#)

La Secretaría de Obras y Servicios (Sobse) aseguró ayer que vecinos de la Alcaldía Cuajimalpa aceptaron la construcción de una Utopía en la consulta vecinal que se realizó el domingo, sin embargo, representantes de la población acusaron irregularidades. Al ser San Pedro Cuajimalpa un pueblo originario, se exigió llevar a cabo una consulta en la cual, de acuerdo con la dependencia, se recibió una aceptación de la obra por parte de un 59.6 por ciento de los participantes. La dependencia aseguró que la votación se realizó de forma ordenada sin incidentes, con observación de representantes de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), el Instituto Nacional Electoral (INE), el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** y la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM). [Reforma](#), [El Herald de México](#), [ContraRéplica](#), [24 Horas](#), [EDT Estado del Tiempo MX \(sitio\)](#), [Al Momento MX \(sitio\)](#), [ContraRéplica CDMX \(Sitio\)](#), [Hoja de Ruta \(Sitio\)](#), [Vocero.com.mx \(Sitio\)](#), [EDT Estado del Tiempo MX \(sitio\)](#)

Por mayoría de votos, el Consejo General del **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** determinó jurídicamente improcedente la solicitud de revocación de la declinación que presentó Claudia Pérez Ramírez a su candidatura de Jueza Civil del Poder Judicial local. En la Octava Sesión Urgente del Proceso Electoral Local Extraordinario del Poder Judicial 2024-2025, el Consejo General del **IECM** analizó el asunto y advirtió que el Instituto no cuenta con facultades ni procedimientos habilitados para restaurar candidaturas de manera unilateral, ya que ello excedería el principio de legalidad y vulneraría la distribución de competencias establecida por el propio Código de Instituciones y Procedimientos Electorales de la Ciudad de México. [CCO Noticias \(sitio\)](#)

Tiros Libres publica: Claudia Pérez Ramírez presentó el pasado 3 de abril su solicitud de renuncia a su candidatura de jueza civil del Poder Judicial de la Ciudad de México y al siguiente día la ratificó, pero luego se arrepintió. Hace unos días solicitó su reincorporación al proceso, pero el Consejo General del **Instituto Electoral de la Ciudad de México** analizó el asunto y rechazó la petición, porque no cuenta con facultades ni procedimientos habilitados para restaurar candidaturas de manera unilateral. [Ovaciones](#)

Inserción del **Instituto Electoral de la Ciudad de México**. Este 1 de junio emite un voto informado. Visita: Sistema Candidatas y Candidatos Conóceles Judicial. Entérate de los perfiles de las personas candidatas. [www.iecm.mx](http://www.iecm.mx) [El Universal](#)

Inserción del **Instituto Electoral de la Ciudad de México**. ¿Ya sabes cómo votar este 1 de junio? Ingresa al micrositio, Conoce las candidaturas, Ubica tu casilla. Y practica tu voto. [www.iecm.mx](http://www.iecm.mx) [Reporte Índigo](#)

## ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL FEDERAL

Personajes cercanos a la autodenominada 4T han comenzado la distribución de listas de candidatos por los que votarán para cada cargo federal en la elección judicial del próximo domingo de junio. Estas listas apoyan a candidatos cercanos a Morena, incluso son replicadas de manera sistemática por cuentas sin verificar en redes sociales como X, Facebook y TikTok. [El Universal](#)

El INE informó que desde ayer y hasta el 21 de mayo realizará el voto anticipado para personas en postración y sus cuidadores, a fin de que puedan participar en las próximas elecciones judiciales. [Excélsior](#), [El Heraldo de México](#)

El presidente de la Mesa Directiva del Senado, Gerardo Fernández Noroña, señaló al Instituto Nacional Electoral (INE) de frenar el proceso de impugnación contra 26 candidaturas de la elección judicial que supuestamente no cumplen con los requisitos de idoneidad, en su mayoría por tener investigaciones federales abiertas. [El Heraldo de México](#), [Eje Central](#), [La Razón de México](#)

Las tiendas Oxxo se sumarán a la promoción de la elección judicial, al dar café gratis a los ciudadanos que hayan votado. Además, algunas serán sede para instalar casillas. El convenio se firmó ayer entre representantes de la empresa y del INE. [El Financiero](#)

Las agresiones, ataques, asesinatos, atentados y amenazas contra funcionarios y figuras políticas se acentúan durante los procesos electorales, y la elección judicial no es la excepción. Según la base de datos del Ireporte "Votar

entre balas: Entendiendo la violencia político criminal en México", elaborado por la asociación civil Data Cívica y el centro de análisis México Evalúa, al menos el 5 por ciento de las agresiones registradas en dicho periodo durante contextos electorales se realizaron en contra personas juzgadoras y magistrados del Poder Judicial. [Reporte Índigo](#)

Las sábanas que se instalarán al término de la jornada comicial del primero de junio en las más de 84 mil casillas para la elección judicial no mostrarán número de votos, sino sólo de personas que participaron en cada mesa seccional, aclaró el director de Organización Electoral del Instituto Nacional Electoral (INE), Miguel Ángel Patiño. Esto significa que los resultados preliminares únicamente reflejarán cuántas boletas fueron utilizadas para elegir a ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, magistrados de la sala superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), del Tribunal de Disciplina, así como a magistrados de salas regionales, de circuito y jueces de distrito. [La Jornada](#)

A tres semanas de los comicios del Poder Judicial, el INE registra 257,671 renunciaciones de ciudadanos designados como funcionarios de casilla. Entre los estados con mayores índices porcentuales de deserción está Querétaro, que lidera con un 51% de renunciaciones (seis mil 273 renunciaciones de 12 mil 213 requeridos). Le sigue la Ciudad de México (44.6%), donde 26 mil 768 declinaron, aunque ya se completaron los 59 mil 923 funcionarios necesarios. [Eje Central](#)

A menos de un mes de que tengan lugar las elecciones judiciales hay 11 candidatos a cargos en el Poder Judicial de la Federación (PJF) que recientemente fueron denunciados ante el Instituto Nacional Electoral (INE) debido a que en su trayectoria, han tenido relación con grupos del narcotráfico y delitos relacionados, además de varios abogados que han defendido y difundido las labores de la Luz del Mundo. [Basta](#)

Dania Ravel, consejera de INE, escribió: En el marco del Proceso Electoral Extraordinario del Poder Judicial de la Federación, el Instituto Nacional Electoral aprobó implementar un procedimiento para verificar lo que se conoce como la "8 de 8", es decir, para cerciorarnos de que las personas candidatas no se encuentren en alguno de los supuestos establecidos en la fracción VII del artículo 38 de la Constitución Federal. [El Heraldo de México](#)

Sacapuntas publica: La distribución de boletas electorales, que comenzó el 30 de abril, ha transcurrido sin ningún contratiempo. De acuerdo con el consejero del INE, Jorge Montaña Ventura, pese a no contar con las cifras exactas de cuántas boletas electorales han llegado a su destino, este proceso va muy adelantado y en los tiempos establecidos por la ley. [El Heraldo de México](#)

Trascendió señala: A pesar de los desencuentros con el INE, los morenistas mantienen buena relación con la presidenta del órgano electoral, Guadalupe Taddei, y atribuyen a un grupo dentro del Consejo General el que haya diferencias públicas, como la más reciente con la falta de notificación sobre las candidaturas no idóneas que no fueron retiradas y que el Legislativo estaría por impugnar, lo que ha desatado un día sí y otro también la furia del presidente del Senado, Gerardo Fernández Noroña. [Milenio Diario](#)

El Asalto a la Razón destaca: La elección dizque "popular" de jueces, magistrados y ministros será la peor desgracia de México en 200 años. Casi todas las estimaciones calculan que acudirán a los centros de votación poco más de cinco millones de electores; las mediciones menos optimistas conceden que quizá sumen diez, y en este escenario, uno de los más respetados constitucionalistas en el mundo, el doctor Diego Valadés, demuestra con la aritmética

por qué será una burla la jornada del 2 de junio, partiendo de que la elección de juzgadores federales será en todo el país, y la de los poderes judiciales locales tendrá lugar en 19 estados. [Milenio Diario](#)

La Idea a Destacar indica: La idea de elegir por voto universal a jueces, magistrados y ministros es pésima porque integra a éstos a la lógica de la política, contraviene una tradición de más de 170 años que buscó que los juzgadores no estuvieran condicionados por los vaivenes de la lucha política y la forma en que serán electos carece de las garantías de imparcialidad, equidad y transparencia que se construyeron en las últimas décadas. [El Universal](#)

## PARTICIPACIÓN CIUDADANA

La puesta en marcha de un pozo en el Barrio del Niño Jesús, en la Alcaldía Coyoacán, aumentó las fugas en una tubería obsoleta. Hasta antes de la activación del extractor hidráulico, ubicado sobre Avenida Miguel Ángel de Quevedo, los vecinos carecían del servicio por la red el suministro era intermitente. La obra se inauguró en febrero y fue presentada como una solución ante la escasez en la zona. La Administración capitalina no atendió las fisuras y fracturas de los tubos -en su mayoría obsoletos- durante 10 meses, pese a que los colonos así lo habían pedido. "Todo el tiempo se los estuvimos diciendo, que primero tenían que atender las fugas porque no se veían, pero sabíamos dónde sí había unas muy importantes", comentó la vecina Deyanira Estrella, integrante de la Comisión de Participación Ciudadana (Copaco). [Reforma](#)

Luis Mendoza, alcalde de Benito Juárez, revocará el visto bueno que dio la alcaldía al proyecto para colocar el sistema de parquímetros en la colonia Tlacoquemécatl del Valle. Durante su comparecencia ante diputados del Congreso de la Ciudad de México, el alcalde compartió su decisión. "No me interesa que nadie ni nada esté por encima de los vecinos", dijo. La Semovi dijo que la solicitud de instalación se debió a una petición de la Comisión de Participación Ciudadana (COPACO) de la colonia. [El Sol de México](#)

## INE

La secretaria Anticorrupción y Buen Gobierno, Raquel Buenrostro, presentó formalmente el órgano Transparencia para el Pueblo, que a partir de ayer absorbió las facultades del extinto Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI). Para cubrir las facultades del extinto INAI, Transparencia para el Pueblo utilizará el Sistema Nacional de Transparencia; en el caso de los partidos, será el propio INE quien actué como garante de la información. [Milenio Diario](#)

Carla Humphrey, consejera del INE, escribió: El buen desarrollo de los procesos electorales en México ha obedecido en gran medida a que el Legislativo, con el tiempo suficiente de análisis de las directrices que son más convenientes para nuestro sistema democrático, ha determinado normativas que son las adecuadas fundamentalmente para la ciudadanía. [El Universal](#)

## CONGRESO LOCAL

El alcalde de Benito Juárez, Luis Mendoza, destacó que desde el 1 de octubre de 2024 a la fecha trabaja para garantizar la seguridad, el bienestar y la calidad de vida de sus habitantes, así como los servicios en materia de infraestructura

urbana y ordenar su crecimiento. Al comparecer ante comisiones unidas del Congreso capitalino, el edil panista resaltó los resultados del programa Blindar BJ360° que colocan a la alcaldía como la más segura de la Ciudad de México y la segunda a nivel nacional. De acuerdo con la Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana, elaborada por el Inegi, en la que 80% de los vecinos se sienten seguros. [El Universal, La Prensa](#)

El alcalde de Coyoacán, Giovani Gutiérrez, destacó que están preparados y sumando esfuerzos con autoridades federales y de la Ciudad de México para el Mundial de Fútbol de 2026. Al comparecer ante comisiones unidas del Congreso de la Ciudad de México, precisó que Coyoacán ya es tierra mundialista por tercera vez, lo que es histórico y destacó que son creyentes de la capacidad competitividad de la Ciudad y de la demarcación para albergar y agrupar esfuerzos. [El Universal](#)

Este lunes iniciaron las comparecencias ante las Comisiones Unidas de Administración Pública Local, del Congreso de la Ciudad de México, de los alcaldes de Álvaro Obregón, Javier López Casarín; Coyoacán, Giovani Gutiérrez; Benito Juárez, Luis A. Mendoza, y Azcapotzalco, Nancy Nuñez. [El Herald de México](#)

Javier López Casarín, alcalde de Álvaro Obregón, advirtió que el proyecto de instalar una Utopía en el Parque Japón de Las Águilas enfrenta una campaña masiva de desinformación y responsabilizó a funcionarios de la administración anterior de politizar que, dijo, 98 por ciento de los vecinos la apoyan. [El Sol de México](#)

En la comparecencia que tuvo la alcaldesa de Azcapotzalco, Nancy Nuñez, en el Congreso de la Ciudad de México, los diputados locales resaltaron que presentó datos contradictorios respecto a su trabajo en la reparación de calles secundarias que no corresponden al nivel de descontento ciudadano, al igual que los resultados de seguridad, tema del que la morenista buscó deslindarse. [Basta](#)

En medio de una jornada tensa y marcada por el descontento, el alcalde de Álvaro Obregón, Javier López Casarín, compareció ante el Congreso capitalino. Mientras al interior del recinto legislativo se sucedían los señalamientos de opacidad, inseguridad y abandono vecinal, afuera se vivía un episodio de confrontación entre comerciantes y presuntos simpatizantes del edil, en una protesta convocada por la Alianza de Organizaciones Sociales. [Basta](#)

Han pasado 18 años desde que la interrupción legal del embarazo fue despenalizada en Ciudad de México, pero la criminalización sigue vigente. Aunque la ley permite abortar hasta las 12 semanas de gestación y la capital tiene programas de salud especializados, es la entidad con más investigaciones penales contra mujeres que abortan. De 2015 a 2025 se registraron mil 379 carpetas. Organizaciones como GIRE insisten en sacar el aborto del Código Penal para garantizarlo como un derecho y no como un delito. La reforma espera aprobación en el Congreso local. [Eje Central](#)

Diputados del Congreso de la Ciudad de México reconocieron los avances registrados durante los primeros siete meses de gobierno de Javier López Casarín al frente de la alcaldía Álvaro Obregón, en temas como seguridad, servicios públicos, movilidad y políticas sociales. El alcalde compareció ante varias comisiones legislativas como parte del ejercicio de evaluación a las 16 alcaldías. [Eje Central](#)

La diputada Xóchitl Bravo escribe: La rendición de cuentas de cualquier gobierno -local, estatal o federal-lo fortalece ante la población, porque ésta tiene la oportunidad de conocer para qué se destina el presupuesto público. En ese tenor, este lunes iniciaron las comparecencias de los titulares de las 16 alcaldías de la Ciudad de México ante comisiones unidas del Congreso capitalino. [Basta](#)

Saber Político publica: El diputado local Paulo García anunció que el Grupo Parlamentario de Morena en el Congreso de la CDMX, comenzará los trabajos para reformar la Ley de espectáculos públicos. Esto para garantizar la seguridad de la gente que acude a eventos masivos, como el de la alcaldía GAM, en el que fuertes vientos tiraron el escenario. Va la primera propuesta: una certificación emitida por la Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil, para que no cualquier empresa o persona física pueda aventarse la puntada de organizar estos eventos, solo para no dejar ir un jugoso contrato con algún amigo en el gobierno. [ContraRéplica](#)

Mensaje Político destaca: La alcaldesa de Azcapotzalco, Nancy Núñez, llevó a sus porristas acarreados a las puertas del Congreso de la Ciudad de México, ante quienes al salir gritó: "¡Ganamos esta comparecencia!". ¿Ganamos? ¿A quién le ganaron? ¿Contra quién compitieron? En realidad, casi nadie la cuestionó. En lo que podría decirse que sí ganaron es en cinismo, porque a pesar de que el retroceso en la demarcación es evidente en los primeros siete meses de su administración, ella ofreció cifras, datos e historias de la vida en rosa en Azcapotzalco, algo así como 'chintololandia'. [El Independiente](#)

## CIUDAD DE MÉXICO

El coordinador general de la Autoridad del Centro Histórico (ACH), Carlos Cervantes Godoy, aseguró que la Secretaría de Gobierno (Secgob) ya está apresurando las negociaciones para reubicar a aproximadamente mil 600 comerciantes de la vía pública en el primer cuadro de la capital hacia la zona aledaña, como es el Teatro Blanquita, Eje y Circunvalación, así como a plazas comerciales que no se usan. [El Universal](#)

Con un presupuesto de 968 millones de pesos, a largo de este año, se hará la intervención y mejoramiento de 464 planteles educativos de nivel básico de la Ciudad de México, como parte del programa 1,2, 3 por mi escuela, informó la jefa de Gobierno, Clara Brugada quien precisó que en promedio se destinarán dos millones de pesos en cada plantel. [El Universal](#)

Durante dos días, miles de litros de agua potable se desperdiciaron por una fuga en la red hidráulica en la colonia 20 de noviembre, en la alcaldía Venustiano Carranza, que inundó 15 inmuebles y afectó el tránsito peatonal y vehicular. El drenaje colapsó, ya que estaba obstruido por basura y hojarasca, lo que agravó la situación. La Secretaría de Gestión Integral reportó anoche que reparó la tubería. [La Jornada](#)

La Operadora de Centros de Espectáculos SA de CV (OCESA) y la empresa Eco Live fueron sancionadas económicamente por un millón 832 mil 868 pesos por no cumplir diversas disposiciones legales durante la celebración del Festival Axe Ceremonia 2025 el pasado 5 de abril, donde dos jóvenes perdieron la vida al desplomarse una grúa. [Reporte Índigo](#)

El Caballito publica: La presidenta Claudia Sheinbaum ha declarado su intención de retirar la concesión del Parque Bicentenario a la empresa Operadora de Proyectos de Entretenimiento NLP, para que la Secretaría de Cultura se haga cargo. La decisión se tomó tras la muerte de dos fotógrafos en el festival Axe Ceremonia. [El Universal](#)

Capital Político refiere: Un asunto que tiene preocupados a varios legisladores de Morena es la casi nula comunicación que tienen con Clarita Brugada, quien se mantiene lejana, lo que es aprovechado por miembros de su burbuja para bajar supuestas instrucciones. Uno de los que más recurre a ello es César Arnulfo Cravioto, su secretario de Gobierno, que envía a Donceles mensajes "de la jefa de Gobierno", lo cual no puede ser verificado porque el canal está cerrado. [Excélsior](#)

## NACIONAL

La presidenta Claudia Sheinbaum calificó de "injusto" el nuevo bloqueo de Estados Unidos por 15 días al ganado mexicano porque se ha entregado información sobre las medidas para controlar la expansión del gusano barrenador. En tanto, el secretario de Agricultura, Julio Berdegué, sostuvo reuniones con gobernadores y con productores pecuarios, quienes propusieron ocho acciones para el control de la plaga, entre ellas, cerrar la frontera sur a bovinos de Centroamérica. Por la suspensión de exportaciones, dejarán de ingresar a México 11.4 millones de dólares diarios, estimó el Consejo Nacional Agroalimentario. [La Jornada](#)

La presidenta Claudia Sheinbaum informó que la secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, viajará al Vaticano para entregar una carta de invitación a México al papa León XIV. Rosa Icela Rodríguez acudió a los funerales del Papa Francisco. [El Heraldo de México](#)

La presidenta Claudia Sheinbaum instó al gobierno de Estados Unidos a informar no sólo el motivo por el cual le fue retirada la visa a la gobernadora de Baja California, Marina del Pilar Ávila, sino también si existen otros casos similares con gobernadores en funciones. "No tenemos información de ello. En cualquier caso, es lo importante porque hay antecedentes, que el gobierno de Estados Unidos informe. Eso es lo que se está solicitando, (...) en particular sobre este caso y si tiene algunos otros. Y ¿por qué (...) está retirando, o por qué retiró esas visas? Y si tiene otros, pues ¿cuál es la razón?", dijo. [El Financiero](#)

## COLUMNAS POLÍTICAS

Bajo Reserva publica: Después de la polémica por el retiro de las visas estadounidenses a la gobernadora de Baja California, Marina del Pilar Ávila, y su esposo, el gobierno de México ha dicho que pedirá al de Estados Unidos una explicación sobre la aplicación de esta medida. Nos hacen ver que el gobierno estadounidense ya ha señalado que los detalles de cada caso de cancelaciones de visas "son confidenciales" y solo le pueden ser compartidos al interesado. [El Universal](#)

Frentes Políticos destaca: La presidenta Claudia Sheinbaum calificó como injusta la decisión del gobierno de Estados Unidos de suspender la importación de ganado vivo mexicano debido a la presencia del gusano barrenador. La medida fue anunciada por el Departamento de Agricultura estadounidense, encabezado por Tom Vilsack, y ya afecta

los cruces en toda la frontera sur. Sheinbaum defendió el trabajo técnico de su gobierno y destacó los esfuerzos coordinados por el secretario de Agricultura, Julio Berdegué, para contener y erradicar la plaga. [Excélsior](#)

Sacapuntas señala: Resultaron falsas las versiones acerca de que se llevó a cabo una reunión en la Secretaría de Gobernación, que encabeza Rosa Icela Rodríguez, donde habrían participado gobernadores y altos funcionarios de Morena, para palomear nombres de candidatos y candidatas que buscan un cargo en la elección judicial del 1 de junio. Ahora resulta que la batalla para este proceso, el primero en la historia, ha llevado a crear historias para tratar de influir o generar rumores sin pruebas. [El Heraldo de México](#)